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⼩小⾦金金井市を、もっとおもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

11月17日（金）に東京都建設局主催で都の事業である「都市計画道路3･4･11号線」に関する意見交換会が開催されました。住
民の参加者は沿道自治会、沿道住民及び市民からの公募等約50名。冒頭からこの意見交換会の目的に対する異議が相次ぎ、結
局都は準備した資料を説明することができず、参加者から出された課題を持ち帰り、出直すことになりました。�

都市計画道路、 意見交換は出直しへ 

今月の
特集

裏面で
詳しく！

事業化前提の都と、道路建設の是非について 
協議をしたい参加者との目線のズレ 
冒頭に都の担当者から「環境や景観について意見を聴きたい」「環境影響調
査をさせていただきたい」と挨拶があったことから、参加者から「事業化前提
ではなく、道路の是非も含めて意見交換する場ですよね？」という意見や問
いかけがありました。しかし都側はスタンス崩さず、時折、場は荒れた感じに
もなり険悪なムードに。事業化前提か、見直しも視野に入れた意見交換か、
重要な論点だから説明の前にそこについてしっかり議論しようという感じで、
意見交換会のあり方についてのやりとりだけが繰り返されました。�

パブリックコメントは“住民から意見を聴き
ました” というアリバイのツールだった！？ 
優先整備路線に位置付けられる事業化計画案へのパブリックコメントでは、
小金井市のこの道路を含めた2本の道路に関する意見は、東京都全体の半
数を占め、そのほとんどが「見直し」「反対」の意見でした。しかしパブリックコ
メントを経て何も変わらず、意見を出した市民としては納得できるものでは
ありません。これについて都の職員は「確かにパブリックコメントの意見は現
実として東京都は反映していない」と正直に認めつつ、「パブリックコメントは
意見をもらって計画を見直すとかいうものではない」という主旨のことを発言
しています。残念ながらパブリックコメントは「住民から意見を聴いた」という
市民参加を経た証拠にだけ使われていることが行政職員から明らかにされ
たことになります。�

↑会場で配布された資料の一部。環境配慮した整備イメージも�

ちょっと	  

言わせて！	11月22日に開催された建設環境委員会では、こ
の意見交換会についての質疑がありましたが、市
は「事業化を前提とした意見交換とは聴いていな
い」としながらも「意見交換は必要である」と、都の
事業であることを理由に今後も「消極的な推進」
の立場を変えない様子です。�

市は消極的な推進の立場 東京都に対して→事業を進める建設局ではなく、
事業化を決定した都市整備局が出てこないと状況
は変わらないのではないか。道路整備の是非につ
いて協議できる場の設定を！�

市に対して→市長のリーダーシップが鍵ではない
か。「消極的な推進」ではなく、「積極的な介入」で
事業化前提の都へスタンスを変える働きかけを！�

裏面で
ちょっと

だけ

裏面で
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だけ「市歌」 
作るって 
ホント？ 

12月議会の補正予算にて�

市長へプレゼンテーションしました� 台風の議会報告会、盛況�

新・福祉会館のパブコメについて�

裏面で
ちょっと

だけ



厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長、議会報告会実行委員	  
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1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／4歳と7歳の子育て中。約7年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、政治美人などメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい とおる）	

噂の現場
レポート
①

▶議会報告会、台風の中盛況でした 

小金井市議会　会派	

12月定例会、はじまっています。�

Topics★	

遠慮なく、お気軽にご意見ください★ 

10月22日、昨年に続き議会報告会2017「市民と
議会の交流会議」を開催しました。当日は台風に
も関わらず38名もの方に参加いただき、定例会
報告や意見交換を行いたくさんのご意見をいた
だきました。今後、市議会HPで開催報告等を掲
載いたします。	

噂の現場
レポート
②

新・福祉会館のパブコメ募集中です�

噂の現場
レポート
③

10月31日、「2018年度市政運営への要望」を市長に提出しました。一般的
な予算要望項目を羅列するやり方ではなく、「市政運営への要望」として、
優先順位の高い19項目に絞り、できるだけ具体的な内容を提案しました。	

新・福祉会館建設に関する建設基本計画（案）についてのパブリックコメントを
現在募集中です（〜12月21日迄）。旧福祉会館から大きくコンセプトも機能も
変わり、共生社会の地域拠点となることが期待される公共施設ですが、かね
てから市民検討委員会の議論の回数が少ないことが懸念された通り、議論を
尽くせていない部分を多々残す内容となっています。公民館をはじめ未導入の
機能について、また、その他気になることなど何でも意見を述べましょう。�

↑第二部のテーブルトークの様子。私も実行委員会として
関わり、様々な気づきをいただきました。�

▶11月の活動ピックアップ！�

市長へ次年度の市政運営への要望！�

[政策提案]→13項目 [決算審査を踏まえた︎予算編成・市政運営提案]→3項目 	  
[その︎他市政課題について]→3項目　合計19項目の提案です。	  
詳しくは、blogでご覧いただけます→「アメブロ　白井亨」で検索（10月31日の記事）	

12月1日開会で平成29年第4回定例会がはじまっています（〜22日まで
の予定）。主な議案は、補正予算や旧福祉会館跡地の地上権設定解除の
和解案件、放置自転車撤去手数料の見直しに関する条例の改正などです。�

一般会計補正予算（第5回）�

11億2,675万8,000円 	

◯介護保険制度改定についての勉強会�

◯みどり学童保育所見学視察�

◯障害平等研修フォーラムを受講�

11月5日、介護保
険制度改定と議会
審議のポイントに
ついて学んできま
した。	

11月17日、障害者
がファシリテーター
を務め、障害を自
分ゴトとして捉える
ことができる研修
を受けました。	

11月22日、入所児
童増で過密化の
課題を抱えるみど
り学童保育所を視
察し現場と父母の
話を聴きました。	

市制施行60周年記念事業として�
「市歌」の制作に関する予算
が提案されています（来年度
も含めて総額約400万円）�


